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CONSIGLIO   PASTORALE   DELLA   COMUNITA’   PASTORALE   S. BENEDETTO   ABATE 

VERBALE  SEDUTA 12 gennaio 2021 
 
Il giorno 12 gennaio 2021, alle ore 20.45, il Consiglio Pastorale della Comunità Pastorale San  

Benedetto Abate, Patrono d’ Europa, si è riunito in videoconferenza per discutere il seguente o.d.g.: 

 

1. preghiera di apertura; 

 

2. approvazione verbale della seduta precedente; 

 
3. verifica delle attività avviate nel tempo del Natale ( benedizioni natalizie – quante 

persone è stato possibile raggiungere- novena- riscontro da parte dei genitori e degli 

adulti- celebrazioni liturgiche- affluenza e rispetto delle norme); 

4. festa della famiglia e settimana dell’educazione (proposte); 

 

5 festa della vita;  

 

6 varie ed eventuali; 

 

7 preghiera finale. 

  
 
 
Membri componenti il Consiglio   -   rispettivi   ruoli -  presenze/assenze 

 

 DIRETTIVO CONSIGLIO PASTORALE 

 

BIANCHI 
 

DON ALESSIO PARROCO  PRESIDENTE PRESENTE 

BOSCO 
 

DON CARLO VICARIO PRESENTE 

SNIDER DON PIETRO SACERDOTE COLLABORATORE ASSENTE giustificato 
 

BRAVO ENCARNACION MARIA DEL SOCCORRO SUORA PRESENTE 
 

BARRETO BARRETO JUANA SUORA PRESENTE 
 

LUNA LEON MARIA LAURA SUORA PRESENTE 

 

MEMBRI DEL CONSIGLIO PASTORALE 

ADDARIO  LILIANA CONSIGLIERE PRESENTE 

BENTIVOGLI  KATIA CONSIGLIERE SEGRETARIA   PRESENTE 

BERNASCONI  VERA CONSIGLIERE ASSENTE giustificata 



BERNUZZI  LUCA CONSIGLIERE ASSENTE giustificato 

BORGOMAINERIO  ORSOLA CONSIGLIERE PRESENTE 

CAFARO  ALESSIA CONSIGLIERE PRESENTE 

CAPUANO  ANNA CONSIGLIERE PRESENTE 

CARLINO  DANIELE CONSIGLIERE PRESENTE 

CLERICI  PINUCCIA CONSIGLIERE SEGRETARIA  PRESENTE 

MARSILI  MASSIMILIANO CONSIGLIERE    PRESENTE 

MAZZONI  EMILIANA CONSIGLIERE PRESENTE 

SCARSO  PAOLO CONSIGLIERE ASSENTE giustificato 

SIMONETTI  LOREDANA CONSIGLIERE ASSENTE giustificata 

TAIANA  GIORGIO CONSIGLIERE PRESENTE 

URCIUOLI  ANDREA CONSIGLIERE PRESENTE 

VEZZOLI  SILVANA CONSIGLIERE  PRESENTE 

VIGO  GIANLUCA CONSIGLIERE ASSENTE giustificato 

 

 

1.Preghiera di apertura 

 Il Parroco, don Alessio, apre la seduta invitando i membri del Consiglio ad unirsi in preghiera 

recitando il Padre Nostro. 

 

2. Approvazione verbale della seduta precedente 

Il verbale della seduta precedente viene approvato da tutti i membri. 

 

3. Verifica delle attività avviate nel tempo del Natale (benedizioni natalizie - quante 

persone è stato possibile raggiungere - novena - riscontro da parte dei genitori e degli 

adulti - celebrazioni liturgiche - affluenza e rispetto delle norme) 

Don Alessio introduce il discorso sulla verifica delle iniziative intraprese durante l'Avvento e la 

settimana della novena, mettendo in risalto la difficoltà di proporre altre modalità rispetto alle 

tradizionali. 

Ha avuto molti riscontri positivi da parte delle persone. 

Anche Don Carlo ha raccolto molti apprezzamenti; per quanto riguarda le benedizioni natalizie, 

la scelta proposta dal Consiglio Pastorale di farle il sabato mattina ha avuto il vantaggio di 

permettere a più persone, addirittura a famiglie intere, di essere presenti. 

Ha raccolto un po' di nostalgia per la modalità tradizionale, ma anche incoraggiamenti a 

continuare su questa strada. Si ritiene quindi soddisfatto. 

 

I consiglieri poi espongono i loro pareri: riferiscono di aver apprezzato molto la benedizione in 

chiesa, perché questo metodo ha permesso di valorizzare maggiormente la preghiera in casa 

con i familiari.  



Si concorda sul fatto che durante le visite del parroco per la tradizionale benedizione natalizia, a 

causa dei vari impegni talvolta in casa non si trovava nessuno o pochi componenti della 

famiglia. 

Con l’invito da parte dei don di prendere più bottigliette di acqua benedetta, si ha anche avuto la 

possibilità di raggiungere più persone: vicini, parenti, o coloro che erano impossibilitati ad 

andare in chiesa perché in quarantena. 

Una consigliera riferisce che in occasione del Natale ha partecipato alle varie iniziative tramite i 

canali Facebook e Youtube. Ha apprezzato molto le proposte. 

 

Don Alessio interviene complimentandosi con la comunità pastorale per questo periodo molto 

difficile: ha notato che le persone che si sono avvicinate alle celebrazioni l'hanno fatto con 

convinzione. 

La pandemia ha fatto in modo che la gente fosse meno chiassosa ma più riflessiva sul vero 

senso del Natale. 

Ritiene che vadano cercate le persone che sono lontane per aiutarle nel loro riavvicinamento 

alla Chiesa. Sottolinea l'importanza del rispetto e dell'attenzione nei loro confronti: qui è 

importante che la comunità offra la sua testimonianza.  

Dio ci dona la speranza, portiamola agli altri: bisogna essere presenti con una parola buona. 

 

Si è notato, durante la S. Messa vigiliare delle h.20, una buona partecipazione delle famiglie con 

figli adolescenti. 

L'obbligo dato dalla pandemia di restare vicino ai genitori ha permesso, a famiglie riunite in 

chiesa in occasione del Santo Natale, di partecipare insieme. Si sottolinea come, durante i vari 

momenti in chiesa, la comunità rispetti le regole date dall’emergenza sanitaria. 

Si riferisce che la Messa di Natale delle h.11 non è stata molto frequentata. Si è apprezzato il 

momento come un’occasione molto sentita da parte di tutta la famiglia, che ha regalato un 

momento di benessere. Positiva anche la proposta della Messa della novena per gli adulti alle 

ore 6 a Guanzate. 

Le prenotazioni per le varie celebrazioni sono state apprezzate. 

Erano un vincolo, ma questo ha permesso di ritagliarsi un tempo per la famiglia per partecipare 

alla S. Messa. 

 

Per Bulgarograsso, si è notata la poca partecipazione dei bambini. Si puntualizza come questo 

periodo di chiusura in casa abbia fatto bene a tutta la famiglia, anche se più in generale ha tolto 

molto alla comunità. 

Si riferisce che i videomessaggi per i ragazzi arrivati tramite Facebook e Youtube sono stati 

positivi.  



La proposta per gli adulti “Insegnaci a pregare” del venerdì sera è stata interessante: il fatto di 

seguirla in casa era molto facilitante. Si è notato che le Messe sono molto più raccolte. 

 

4. Festa della famiglia e settimana dell’educazione (proposte) 

Don Alessio riferisce che per quanto riguarda la settimana dell'educazione, che si concluderà il 31 

gennaio, si è confrontato con Don Carlo e le famiglie della comunità pastorale, in particolar modo 

con quelle del gruppo “Incontriamoci”. 

Don Carlo spiega che si proporranno due incontri on-line, chiedendo la collaborazione della 

dottoressa Gabriella Arcobello.  

Per la riflessione si prenderà spunto da un testo di Carlo Maria Martini dal titolo “Don Bosco ci 

scrive”. Sebbene sia stato scritto dell'arcivescovo nel 1988, è di grande attualità. Si rivolge ai 

genitori, agli educatori, alle famiglie, ai don, alle suore. Vi si trovano spunti sui cui lavorare a livello 

educativo. 

Il gruppo “Incontriamoci” prenderà contatti con le famiglie che hanno partecipato al percorso 

dell’anno scorso proposto dalla comunità pastorale, con l’obiettivo di riagganciarle e invitandole ai 

due momenti formativi suddetti e, successivamente, alla preparazione della S. Messa del 31 

gennaio p.v. a Guanzate. 

Il terzo appuntamento previsto sarà proposto per il pomeriggio del 31 gennaio e organizzato dagli 

educatori per le famiglie. Si tratterà di una caccia al tesoro, formata da 4-5 tappe attraverso le 

quali sarà possibile conoscere meglio la figura di don Bosco. Chiaramente il tutto sarà organizzato 

all’esterno, tempo permettendo, e nel rispetto della normativa anti Covid vigente. 

5. Festa della vita 

In occasione della festa della vita, la prima domenica di febbraio, a causa della pandemia non 

sarà possibile la consueta vendita di primule a favore del Centro di Aiuto alla Vita di Appiano 

Gentile. 

In alternativa don Alessio ha ricevuto la proposta per una raccolta straordinaria di omogeneizzati 

per bambini piccoli, che ha accolto. 

 

6.Varie ed eventuali 

- In settimana Don Alessio si recherà dall'avvocato per il testamento di Don Luigi, che ha disposto 

di suddividere il suo patrimonio tra la parrocchia di Guanzate, il seminario, l'ufficio diocesano e la 

Fondazione Opera Aiuto Fraterno. La pratica avrà tempi un po' lunghi. 

La persona che si è occupata di Don Luigi in questi ultimi dieci anni resterà nel suo appartamento 

ancora per un mese, mentre si dovranno prendere decisioni per Ambrogina e la badante. 



 

- Entro fine gennaio in chiesa a Guanzate ripartiranno i lavori con il Lotto 2 e 3, relativi alla cappella 

di San Cristoforo e a quella della Madonna Assunta, lotti già approvati dalla curia. 

Per quanto riguarda il quarto lotto relativo alla parte centrale della chiesa si è deciso di attendere. 

 

- A Bulgarograsso l'attività del doposcuola in oratorio tenuto dalle due educatrici è ripartito on-

line. Ci si sta informando per l'attività in presenza. 

Si sta valutando la stessa richiesta del doposcuola anche per i ragazzi delle medie di Guanzate. 

Potrebbe essere un modo per riavvicinare quei ragazzi che si sono allontanati durante questi 

mesi. 

 

- La redazione del “Vivere Insieme” ha deciso che uscirà il nuovo bollettino con un nuovo formato. 

 

- Per la festa di Sant'Agata a Bulgarograsso, a causa della situazione sanitaria in corso, in 

programma ci sono solo le celebrazioni in chiesa. 

 

- Le S.Cresime non celebrate in novembre, saranno posticipate al 14 febbraio nella chiesa di 

Bulgarograsso: alle h.10.30 e alle 15.30, separatamente per le due parrocchie. 

La preparazione sarà fatta nei sabati precedenti. 

 

- La Prima Confessione dei ragazzi di quarta elementare sarà il 21 e il 28 febbraio, rispettivamente 

a Bulgarograsso e a Guanzate. 

 

- Don Alessio chiede qualche consiglio sull’oratorio estivo, nel caso si riuscisse a organizzare. 

Si suggerisce di abbassare i prezzi per le famiglie, cercando di aumentare il numero dei bambini 

presenti. 

Il parroco assicura che terrà conto di questo aspetto. 

 

7- Preghiera finale  

La seduta si conclude alle 22.15 dopo la recita comunitaria dell’Ave Maria. 

 

 

 

 

        La segretaria                                                                                         Il parroco 

      Pinuccia Clerici                                                                                Don Alessio Bianchi 

 


